



Miguel Carreras recibió su reconocimiento de manos de Javier Lambán y Manuel Teruel. GUILLERMO MESTRE



Marian Viejo, viuda de José Longás, emocionada con el premio entregado por el vicepresidente Arturo Aliaga e Íñigo de Yarza. G. MESTRE



## La DGA y la Cámara apuestan por impulsar el aeropuerto para que sea referente en España

● Lambán asegura que si Barcelona no quiere inversiones para su aeródromo, Aragón está dispuesta a recibirlas

ZARAGOZA. El presidente del Gobierno de Aragón, Javier Lambán, quiere demostrar con hechos que la colaboración de la Cámara de Comercio de Zaragoza con las instituciones, resaltada ayer en el acto de celebración de los 135 años de andadura de la institución cameral, ha de continuar para seguir impulsando la economía. Lambán reveló en la clausura del evento que está en conversaciones con el presidente de la Cámara, Manuel Teruel, para favorecer el impulso del aeropuerto de la capital aragonesa para que del mismo modo que es referente por su actividad de carga (es el segundo de España, por detrás del de Madrid), lo sea en lo que atañe al transporte de pasajeros.

El presidente aragonés indicó ante un público mayoritariamente empresarial que «si hay algunos que desprecian las inversiones que se quieren hacer en sus territorios en materia aeroportuaria», en clara referencia a la deba-

tida ampliación del aeródromo de Barcelona, «aprovechemos nosotros esa oportunidad».

Lambán insistió en la importancia de convertir al de Zaragoza en «el aeropuerto del valle del Ebro» y destacó que la infraestructura es «fundamental para nuestra logística y nuestra economía y es hora de que estalle definitivamente en todas sus posibilidades». La Cámara, ahondó, trabaja en ello desde hace tiempo, de ahí que los contactos con Manuel Teruel en la materia puedan servir para «relanzar» una idea que se ve favorecida por «el vigor y la pujanza de la economía aragonesa y el empuje de los empresarios aragoneses, acompañados del Gobierno».

Las palabras del presidente de la DGA sirvieron de colofón a una gala en la que la Cámara de Zaragoza se reivindicó como «faro de las empresas», una suerte de lema en el que, con la imagen de la torre que preside la sede de la institución en Isabel la Católica, Teruel

● La institución cameral de Zaragoza se reivindica como «faro de las empresas» en la celebración de su 135 aniversario

y su equipo pusieron de manifiesto el trabajo que realizan en el impulso del bien común de las compañías aragonesas. Una forma de actuar y hacer que aspira a seguir la estela de Basilio Paraíso, que fue presidente de la institución cameral aragonesa entre 1893 y 1919, y que da nombre a una fundación que funciona hoy como «brazo armado» de la Cámara para promover la actividad de las compañías de carácter familiar en Aragón y que da nombre a premios como los entregados ayer (ver texto adjunto).

El presidente de la Cámara de Comercio destacó al reseñar la trayectoria de la institución a lo largo de tanto tiempo el haber sobrevivido a conflictos bélicos y a duras crisis económicas, pero también vivir «momentos gloriosos» como la celebración de dos exposiciones internacionales, la última en 2008. Su discurso se centró más específicamente en las últimas décadas, con palabras de

reconocimiento a sus antecesores José Luis Martínez Candial –artífice del actual recinto ferial zaragozano, el de la carretera de Madrid, llamada en su día «la Feria de los increíbles», Miguel Monserrat y Javier Rico Gambarte.

### El «gran secreto»

Desde 2002, el también presidente de la empresa industrial Taim Weser pilota los destinos de una Cámara que ha funcionado a buen ritmo por un «gran secreto» que el dirigente empresarial reveló ante todos los asistentes: el haber tenido la suerte de contar con «los mejores colaboradores, liderados por dos personas excepcionales, José Miguel Sánchez y Nieves Ágreda». Un aplauso del público coronó a continuación esta declaración.

Manuel Teruel hizo también referencia al periodo en el que presidió el Consejo Superior de las Cámaras de Comercio de España entre 2011 y 2014, unos años com-

plicados ya que se acababan de suprimir las cuotas que todas las empresas estaban obligadas a pagar a estas instituciones. José Luis Bonet Ferrer, actual presidente de las Cámaras de España, elogió el papel del dirigente empresarial aragonés en un momento en el que «tocaba bailar con la más fea».

De ese periodo surgió la nueva Ley de Cámaras nacional y, después, la aragonesa, que en ambos casos consagran a estas organizaciones como entidades de derecho público que ofrecen servicios que ayudan a internacionalizar a las empresas, campo en el que siguen siendo un referente.

En el transcurso de gala intervinieron también Arturo Aliaga, vicepresidente del Gobierno aragonés, y –de modo telemático– la ministra de Industria, Comercio y Turismo, Reyes Maroto, que se mostró convencida de que la recuperación económica tras la crisis causada por la pandemia de coronavirus está en marcha, entre otras razones por el concurso de las Cámaras de Comercio, muy activas –como reseñó Teruel– en los meses más duros del confinamiento por la covid-19.

LUIS H. MENÉNDEZ

## Jamones Bronchales, el catedrático comprometido, el añorado directivo y un empresario de largo recorrido

ZARAGOZA. La Cámara de Comercio de Zaragoza aprovechó el acto de celebración de su 135 aniversario para realizar el acto de la entrega de los premios Basilio Paraíso que no pudo celebrar el año pasado por la pandemia. A los nombres de los tres galardonados anunciados en su día –el empresario Miguel Carreras, el directivo José Longás y el catedrático Vicente Salas– decidió unir el de Francisco Nácher, em-

prendedor de Jamones Bronchales, un secadero ubicado a 1.500 metros de altura en esa localidad turolense cuya proyección se disparó en plena crisis de la covid.

«Llegamos a registrar 200 llamadas por minuto», apuntó Nácher al hacer referencia al momento en el que llegó a vender en tres días los 3.000 jamones que tenían en 'stock' gracias al vídeo que difundió a través de la red de 'networking' BNI y que en solo

cuatro horas ya se había convertido en viral. Nácher se mostró orgulloso y feliz de recibir este reconocimiento, con el que reivindicó el producto local y la importancia de apoyar la actividad económica en el medio rural.

El del empresario turolense fue un discurso sentido, emotivo, con agradecimientos sinceros a instituciones, trabajadores y familia, un tono que se mantuvo después en las palabras pronunciadas por

quienes recibieron también reconocimientos.

Vicente Salas destacó la importancia de que la Cámara quisiera entregar uno de sus 'Basilio Paraíso' a la actividad docente e investigadora y destacó la buena relación que ha mantenido con las Cámaras (la de Barcelona y la de Zaragoza) y el orgullo de colaborar con algunos de quienes fueron sus alumnos, entre ellos el mismo Manuel Teruel.

Especialmente emotiva fue la entrega del premio a José Longás, que dirigió BSH Electrodomésticos (Balay) durante 17 años, que fue consejero de HENNEO y Saica y que falleció en mayo pasado. Su viuda, Marian Viejo, lo recibió con entereza contenida y recordó la alegría con la que el añorado Pepe se enteró de que sería galardonado por la Cámara.

Miguel Carreras habló de modo espontáneo y entrañable de su



Vicente Salas, entre Berta Lorente y José Luis Bonet. G. M.



Francisco Nácher, con la concejal del Ayuntamiento María Navarro y el tesorero de la Cámara, Enrique Barbero. G. MESTRE

**COYUNTURA**

**El CESA ve luz al final del túnel de la crisis**

El Consejo Económico y Social de Aragón (CESA) ve luz al final del túnel de la crisis económica causada por la pandemia del coronavirus, avanzando en una clara recuperación que no evitará sacar lecciones de lo aprendido en 2020. Así se puso de manifiesto ayer en la presentación de su 'Informe sobre la situación económica y social de Aragón' correspondiente al año pasado. Un acto en el que Antón, del Consejo Económico y Social de España, valoró el posicionamiento de la Comunidad por su potencial logístico.

**JORNADAS**

**La defensa de la competencia, a debate**

El edificio Pignatelli, sede del Gobierno de Aragón, está siendo sede de las XIII Jornadas de defensa de la competencia, un encuentro de expertos en la materia que debaten sobre esta actividad con ponencias y mesas de debate celebradas entre ayer y hoy. Ángel Luis Monge, presidente del Tribunal de Defensa de la Competencia aragonés, creado en 2004, ejerce de algún modo de anfitrión de un evento que ha contado con la participación de Cani Fernández, presidenta de la Comisión Nacional de la Competencia (CNMC).

**HAN DICHO**

**Manuel Teruel**

PRESIDENTE DE LA CÁMARA

«En 135 años la Cámara ha defendido al comercio, colaborando con instituciones y promoviendo infraestructuras»

**Javier Lambán**

PRESIDENTE DEL GOBIERNO ARAGONÉS

«Es nuestra obligación como Gobierno ir de la mano de los empresarios, desatascar su camino de obstáculos»

**José Luis Bonet**

PRESIDENTE DE LAS CÁMARAS DE ESPAÑA

«La Unión Europea ha dado un cambio copernicano en esta pandemia, nada que ver con su actuación en 2008. Las acciones del BCE y la Comisión Europea han sido acertadas»

**Reyes Maroto**

MINISTRA DE INDUSTRIA, COMERCIO Y TURISMO

«La reactivación está en marcha y tenemos una ambiciosa hoja de ruta, el Plan de recuperación, transformación y resiliencia»

**Arturo Aliaga**

VICEPRESIDENTE DE LA DGA

«Confiamos en que la Cámara siga siendo un faro que ilumine 135 años más»

larga trayectoria empresarial (tiene 87 años) y recordó a su hijo fallecido en octubre de 2020, José Luis, en medio del aplauso general. «Este premio es inmerecido, pero muy apreciado», dijo. «Te has pasado conmigo Manolo, dices que somos amigos y de la familia, pero te has pasado», espetó en el escenario al presidente de la Cámara de Zaragoza. «Yo solo soy un humilde trabajador, que estudié pero no terminé y me da vergüenza reconocerlo, lo bueno es que mis hijos y mis nietos sí se han licenciado», apuntó en otro momento. «Yo voy a divertirme a la empresa», recalcó.

L. H. M.

5ª Semana Goya 27 5  
ZARAGOZA FUENDETODOS  
17 A 26 SEPTIEMBRE



Goya Museo Vivo - Recreación histórica - Música  
Desfile de Moda - Aguja Goyesca - Microteatro  
Visitas Guiadas Zaragoza del Pintor - Street Art  
Paseos goyescos y dinamización comercial  
Ronda Tapas - Fiesta Goyesca Fuentetodos

Debido a la Covid-19 todos los eventos se realizarán con arreglo a las normas vigentes. Consultar en la web oficial

Organiza: **Cámara** Zaragoza Ayuntamiento Fuentetodos



[goyazaragoza.com](http://goyazaragoza.com)  
#SemanaDeGoya  
#AgujaGoyesca

